



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 105. Arrecife de Lanzarote 26 de Abril de 1955. Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año III

### Importantes descubrimientos petrolíferos en Brasil

TULSA (Oklahoma).—La revista "Oil and Gas Journal", de esta localidad, informa de un reciente descubrimiento petrolífero en el Brasil, como uno de los más grandes acontecimientos que se han producido desde el hallazgo del de Leduc, en Canadá, y del yacimiento Williston, en los Estados Unidos.

Se refiere la revista al descubrimiento de la gran bolsa perforada al suroeste de Manaos.

### La revista católica «Ecclesia» llega a 52 países del globo.

**Dinamarca, Finlandia y Grecia, únicas naciones de Europa libre que no la reciben**

Mil quinientas sesenta y cuatro suscripciones sirve "Ecclesia" al extranjero, y la cifra crece en forma acelerada. Más importante aún que este dato es el de que esas suscripciones se distribuyen entre 52 países. De la Europa libre, sólo tres naciones — Dinamarca, Finlandia y Grecia — no tienen ningún suscriptor. Francia recibe 131 suscripciones, Italia 93 y Portugal 88.

En América, las suscripciones a "Ecclesia" ascienden a un total de 1.064. Va en cabeza Colombia, con 152; sigue Venezuela, con 121, y muy próxima a ésta, México, con 118. En la relación habría que incluir absolutamente a todos los países americanos, para acabar con Canadá, que recibe sólo seis suscripciones.

Fero quizá sea más expresivo indicar que la India recibe 25 suscripciones de "Ecclesia",

18 el Japón, 37 Filipinas, y que los hombres de Egipto, Ceilán, Formosa, Hong-Kong, Shanghai, Tailandia, Islas Carolinas, Congo Belga, Angola, Mozambique y otros muchos, exóticos para nosotros, figuran en los ficheros de suscripciones de "Ecclesia".

Pero el órgano de la Dirección Central de la Acción Católica Española va extendiendo su presencia en el mundo, y son muchas las revistas, especialmente hispanoamericanas, que tienen en "Ecclesia" su principal fuente de información sobre textos pontificios y actualidades católicas de todos los países.

La edición corriente, destinada principalmente al público español, sigue también una marcha progresiva. Buen índice es el hecho de que, con una regularidad casi absoluta, cada año aumenta en 1000 el número de suscriptores.

### El Dr. Einstein ha fallecido en los EE. UU.

**Con la muerte del sabio alemán, el mundo pierde uno de sus mayores genios**

PRINCETON.—Einstein ha fallecido cuando se encontraban a su lado seis médicos, incluyendo tres especialistas de Nueva York. Según la señorita Hall, directora de enfermeras del hospital, la familia de Einstein "retrasó el anuncio de su muerte durante siete horas".

Albert Einstein había cumplido 76 años el día 14 del pasado mes de marzo. No celebró la fecha. Einstein nació en el seno de una familia de fabricantes alemanes de Ulm. Sus primeros años de escolar no permitieron vislumbrar que con el tiempo se revelaría como un genio de las matemáticas. Aprendía las lecciones muy difícilmente. Pasó su juventud en Munich. Su familia le tenía por un muchacho apocado y sus

maestros se quejaban de la lentitud con que asimilaba los conocimientos escolares.

Albert Einstein comenzó a dar muestras de interés por las matemáticas a los cinco años, al regalarle su padre una brújula. A los doce, un texto de geometría le fascinó, y a partir de ese momento comenzó a mostrar un profundo interés por los diversos aspectos de las matemáticas, aunque siempre se mostró apocado y tímido. Sus estudios le llevaron a distintas ciudades, unas veces como profesor particular y otras como miembro del profesorado oficial.

Mientras trabajaba como auxiliar de exámenes en Berna (Suiza), desarrolló su famosa teoría de la relatividad (entre los años 1902 y 1909) y más tarde amplió sus estudios sobre la misma en Berlín. El nacimiento de esta teoría se produjo cuando Einstein tenía solo 16 años, y se

### Tres mil toneladas de algodón de Tenerife fueron exportadas en 1954

SANTA CRUZ DE TENERIFE.—A 1.600 fanegas se elevó el cultivo de algodón en esta isla en el pasado año, por un importe de 50 millones de pesetas. A la Península se enviaron 3.00 toneladas de algodón en bruto.

### Seiscientos jóvenes portorriqueños cursan estudios en Universidades españolas

**Declaraciones de un súbdito americano, durante su estancia en Lanzarote**

Don Ulpiano Guerra Ramos, de 57 años de edad, es un ciudadano nacido en San Juan de Puerto Rico. Su madre es portorriqueña y su padre, don José Guerra Bethencourt, ya fallecido, nació en San

Bartolomé de Lanzarote, perteneciendo a la ilustre familia castrense de "los Guerra", cuyo origen primitivo no ha podido ser definitivamente localizado por los investigadores. To-

(Pasa a séptima página)

(Pasa a quinta página)

## Excmo. Ayuntamiento de Arrecife

### Concurso para proveer en propiedad una plaza de Guardia Municipal

Autorizado este Ayuntamiento por la Junta Calificadora de Destinos Civiles para proveer, en turno libre, una Plaza de Guardia Municipal vacante en la plantilla de esta Corporación, se convoca a concurso, por medio del presente, para cubrir la misma, en propiedad, con arreglo a las siguientes bases:

**PRIMERA.**—Es objeto de la presente convocatoria la provisión en propiedad de una plaza de GUARDIA MUNICIPAL, dotada con el sueldo base anual de SEIS MIL QUINIENTAS PÉSETAS, más una indemnización supletoria del cincuenta por ciento del sueldo base; dos pagas extraordinarias, con motivo de las festividades del 18 de Julio y Navidad, una en cada fecha, equivalente a una mensualidad del sueldo consolidado; aumentos graduales sobre los sueldos bases, por cada cinco años de servicios en propiedad, y demás derechos reconocidos por la legislación vigente.

**SEGUNDA.**—Esta plaza se proveerá, precisamente, entre españoles con arreglo a los preceptos del Reglamento de Funcionarios de Administración Local de 30 de Mayo de 1952, no siendo de aplicación la Ley de 17 de Julio de 1947, por tratarse de una sola plaza, según preceptúa el artículo 6.º de dicha Ley.

**TERCERA.**—Los que aspiren a la plaza de referencia, deberán justificar documentalmente que reúnen las siguientes condiciones:

- a) No padecer defecto físico que le imposibilite para el ejercicio del empleo, y ser de constitución robusta.
- b) Carecer de antecedentes penales, y haber observado intachable conducta.
- c) Ser adicto al Movimiento Nacional.
- d) Ser mayor de 21 años y menor de 45.

Para tomar parte en el presente concurso, los interesados solicitarán su admisión, presentando en la Secretaría del Ayuntamiento, dentro del término de UN MES a contar de la publicación de la convocatoria en el Boletín Oficial de la Provincia, una instancia dirigida al señor Alcalde debidamente reintegrada con póliza de 1,55 ptas. y sello municipal de 2 ptas, acompañada de los documentos a que se refiere la Base tercera, y, además, recibo acreditativo de haber satisfecho en la Secretaría Municipal la cantidad de VEINTICINCO ptas, en metálico, en concepto de derechos de examen.

**NOTA.**—Para más detalles, vea las bases de este concurso en el tablón de anuncios de esta Corporación.

Arrecife, 16 de Abril de 1955.—El Alcalde, Federico Coll

## Suscripción popular

Suscripción en favor del deportista señor Bolaños:

Don Bonifacio Villalobos Guerrero, 100; don Domingo Lasso, 100; don Santiago Palarea, 25; Un aficionado de Arrecife, 10; don José Reguera Martín, 25; don Juan Rodríguez González, 25; Un aficionado de Teguipe, 25; don Ricardo Rodríguez Redruello, 50; don Armando Ruiz Romero, 20; don José Reus Villalonga, 25; don Hermínio Andreu Magro, 15; don Cristóbal Trujillo Martínez, 10; don Antonio Martínez Navarro, 10; don Adolfo Barquin Torres, 10; don Félix Díaz Padrón, 10; don Domingo Pérez González, 10; don Bernardo Morales, 25; don Ginés Ramírez Cerdá, 50; don Miguel Cabrera Matallana, 25.

(continuará)

## EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

**HACE SABER:** Que estando confeccionándose los Padrones de CASAS CARENTES DE RETRETES; PERROS, CARROS y BICICLETAS, se pone en conocimiento de las personas interesadas, para que en el plazo de OCHO días, a partir de la fecha del presente, puedan efectuar las reclamaciones o variaciones, que estimen necesarias, durante las horas de oficina, en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Arrecife, 5 de abril de 1955

## MUJER DE LIMPIEZA

con buena gratificación, se necesita. Informes, en esta Redacción

# Carnet Social



**VIAJEROS.** — Regresó de la Península la señorita Maquita Arias.

—Mañana hará viaje a Madrid el Delegado de Iberia en Arrecife, don Tomás Lamamié de Clairac.

—Regresó a Las Palmas el farmacéutico don José Rodríguez Doreste.

—También regresó a Las Palmas el presidente del C. N. Metropole, don Juan José Apolinario.

—Por vía aérea marcharon a Tenerife don José Miguel Mandillo y D. Luis

Miguel Sansón Cabrera. —Llegó de Tenerife el abogado don Enrique Sáenz Infante.

—También llegaron de Las Palmas, don Casto Martínez Garrido y don Mariano Morales.

**NATALICIOS.** — Dió a luz una niña la señora esposa de don Santiago Rodríguez Santana.

—También dió a luz, un varón, la señora esposa de don Manuel Torres Betancor.

**BODAS.**—En la parroquia de San Ginés de esta ciudad ha contraído matrimonio con la señorita María Dolores Martín Delgado, don Marcial Barrios Martín.

**PROXIMA BODA.**— En la segunda quincena del mes actual contraerá matrimonio en Santa Cruz de Tenerife, con la señorita Elia Fera Hardisson, el ingeniero naval don Manuel Díaz Rijo.

**DEFUNCIONES.**— Últimamente han fallecido en esta ciudad doña Petra Ferrer Pío y don Antonio Hernández Lozano a cuyas familias testimoniamos nuestro sentido pésame.

## Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Una producción española del Director Sáenz de Heredia

### “LAS AGUAS BRIAN NEGRAS”

Por Charito Granados, Raúl Cancio, José María Ladó, Fernández de Córdoba y José Jaspe

Inspirada en una obra de Palacio Valdés. Es una magnífica realización de gran fuerza dramática.

Aplaudida en su estreno (Tolerada menores)

Jueves 7'15 y 10'15

La película más valiente del año presentada por “Columbus Films”

### “AMARGA SOMBRA”

Por Viveca Lindfors, Margaret Sullavan y Wendell Corey

El abnegado silencio de una mujer, que desafía los convencionalismos sociales, para asegurar la felicidad de su esposo y de su hija

(Autorizada mayores)

Sábado a las 10'15

### “Selecciones Capitolio”

Presenta la producción nacional en Cinefotocolor “EL DUENDE DE JEREZ”

Por Conrado San Martín y Paquita Rico que interpreta las más bellas canciones - La más exaltada fantansia humorística-musical - Toda la belleza de Andalucía con todo su arte y esplendor. Música, luz y alegría

(Tolerada menores)

## Tito, operado de menisco

Por el doctor Molina Aldana ha sido operado de menisco el medio volante del C. D. Torrelavega Benito Robayna Dominguez, Tito. La operación le fue practicada en el Hospital Insular en donde el pundonoroso jugador ha recibido numerosas visitas.

Con este motivo, Tito no podrá alinearse en los encuentros que al Torrelavega quedan en la actual temporada.

## FORD 8 cilindros

cerrado y recién reparado se vende. Darán razón en esta Redacción

# Don Juan Curbelo Rivera, de Tinajo, especialista en hacer hablar a los cuervos

**Ahora posee otro, que pronuncia varias palabras, se baña diariamente, se carcajea, y come galletas y bizcochos**

Pues sí, señores. En Lanzarote hay otro cuervo que "habla". Parecerá mentira pero es verdad. Cualquier persona que se dé una vueltecita por Tinajo podrá comprobarlo, como lo ha hecho días pasados don Lorenzo Suárez Marrero, de Las Palmas de Gran Canaria, quien según referencias que tenemos quedó verdaderamente maravillado de la verborrea explicativa del animalito.

El lector de periódicos, por lo general, cuando tropieza con titulares que encabezan informaciones de este tipo, suele decirse: ¡eso es cuento de los periodistas! Y, sinceramente,

estimamos un tanto injustas esas apreciaciones de algunos lectores de Prensa que parecen complacerse en dudar de la autenticidad de unas informaciones cuya veracidad puede demostrarse en cualquier momento, pues no en vano cuando nosotros escribimos para el público, especialmente en lo que a esta clase de noticias sensacionalistas se refiere, nos esmeramos en ofrecer detalladamente toda clase de datos y pormenores sobre los pueblos en que ocurren estos hechos, personas que los originan, etc. Por otra parte, nadie ignora que los informadores de Prensa

tenemos una grave responsabilidad contraída, ante las leyes y la sociedad, cuando suministramos nuestras noticias.

Y sentado ya este preámbulo, en legítima y obligada defensa de nuestros compañeros periodistas, pasemos ahora a hablar algo sobre este prodigio de animalito que hemos descubierto en la pequeña aldea de Tajaste, término municipal de Tinajo, cuyo dueño no es otro que don Juan Curbelo Rivera, de 71 años, labrador, y propietario del ya fallecido cuervo de Tinguatón, que en 1952 ocupó la actualidad curiosa informativa de la prensa y radio nacionales, e incluso la extranjera.

Cuando el señor Curbelo Rivera perdió su "piquito de oro" de Tinguatón, a consecuencia de la cox que le propinó un caballo, fueron varios los vecinos de Tinajo — unos cinco, que sepamos — y de otros pueblos, como Tegui y Máguez, que, llevados de la curiosidad, capturaron pequeños cuervos con el propósito de intentar hacerles hablar. Pero ninguno de ellos, absolutamente ninguno, logró arrancarle una sola palabra. Nos cuenta el señor Rivera, en la visita que a su cortijo hicimos días pasados, que algunos de estos señores, después de varios meses de inútiles tentativas, se han acercado a él, diciéndole: ¿pero cómo diablos se las arregla usted para hacer hablar a esos bichos? Y a uno de ellos, piloto de la Marina Mercante, Rivera le contestó. ¿No le enseñaron a usted a conducir barcos? Pues a mí me enseñaron a hacer hablar a los cuervos.

Y ya estamos en casa de don Juan Curbelo Rivera, en el pintoresco pue-

blecito de Tajaste El, amable y campechano como siempre, nos recibe, diciéndonos:

—En estos días he estado enfermo. Por eso no había querido dar la noticia. Hace una semana, mejorado de mi enfermedad, se lo he hecho saber a unos amigos de Arrecife, y... ya estoy recibiendo más visitas que Eisenhower: en taxis, en camiones, a pie, y hasta en camello. Y es que la cosa, créame, vale la pena.

Invitados por él entramos en el patio de su modesta vivienda y, en el fondo, descubrimos un rústico jaulón de madera, morada del animal.

—¿Por qué ahora esta "inhumana" reclusión?

—Es la experiencia del anterior, amigo El pobrecito murió, precisamente, por abusar demasiado de la libertad.

—Y, díganos ¿le apenó mucho el perderlo?

Rivera hizo una mueca de desagrado pero no dijo nada. ¡Mire, niño — terció su esposa, una mujer de campo gordiflona y colorada — lo tuve más de 15 días en cama! Me costó mucho tiempo para quitarle aquéllo de la cabeza. ¡Estaba tan "arregostado" al cuervol! ¡No te apures, hombre — le decía — ya buscarás otro que te consuele! Y es que el animalito cogió mucha fama. A Juan le escribieron de un periódico de Madrid haciéndole muchas preguntas y diciéndole que no lo vendiera por nada del mundo. También le escribió una señora de Tánger para que lo hiciese "hablar" en discos. Mi marido llegó a hacerse famoso. En otra carta que asimismo recibí del extranjero sólo decía: "para el dueño del cuervo.- Isla de Lanzarote", y el cartero

(Fasa a última página)

TODA CLASE DE MAQUINARIA

## EL MATERIAL INDUSTRIAL, C. A

MOTORES «BERNARD MOTEURS»  
MOTO BOMBAS—MOTORES ELECTRICOS  
HORMIGONERAS MACHACADORAS  
HUMIDIFICADORAS — CABRENTANTES  
ACONDICIONAMIENTO DE AIRE

CARROS BASCULANTES — CENTRIFUGAS  
VENTILADORES — CARRITOS MECANICOS  
GRUPOS ELECTROGENOS — ESCALERAS ELASTICAS — MAQUINARIA PARA JABON

### TODA CLASE DE MAQUINARIA

Representante para Canarias y A. O. E.  
**JOSE MARRERO PEREZ**  
Pérez Galdós, 83 — Tel. 6939

**AGENTES DE VENTA**

LA LAGUNA: José González Rivero  
Nuñez de la Peña, 14

GRAN TARAJAL: Juan Sosa Trujillo  
Matías López, 16

**ARRECIFE: Manuel Marín Tapia**  
Dr. Gómez Ulla, 7  
(Pub ATLANTIS)

# DOMINGO DEPORTIVO

## GALLOS

### 5-2. El Norte remató brillantemente la temporada.

Juan Jorge recibió el trofeo "DROPER" y el obsequio "LOPEZ HERMANOS"

Han terminado las riñas de gallos. Han terminado con un brillante y rotundo triunfo de Juan Jorge que, después de la ventaja de años anteriores, con los doce de ahora, se remonta a los trece gallos sobre su rival deportivo Alejo Yáñez. Merecido el triunfo último y merecida la ventaja general, porque Alejo Yáñez ha presentado peor cuida, salvo los primeros encuentros que no estuvo mal, para finalizar con unos gallos que pudieron ganar y no lo hicieron por flojera. ¡Valgan verdades, caramba! Felicítamos a los norteños que tan admirablemente han sabido remontar los nueve gallos que perdieron en su anterior adversa temporada.

Ahora vamos al cine; ¡pérdón!, a la película de las riñas:

Primera.—Norte: giro de don Manuel Herrera, castio de don José Reguera. Sur: giro de don Pedro Medina, castio de don Andrés Cabrera. El giro del Sur, que giró demasiado dentro de la valla, bastante malito y al que le sobaban las espuelas, cayó en diez y ocho larguísimo minutos ante otro de su misma pluma nada más que regularcejo. (1-0)

Segunda.—Norte: giro de don Juan Antonio Jorge, castio de don Gabriel Rocio. Sur: melado de don Emilio S. Melero, castio de don Andrés Cabrera. Empiezan tiro a tiro; no, tiro a palo, y el del tiro, el melado, apabulla al giro a los quince minutos. (1-1)

Tercera.—Norte: giro de don Federico Coll, de cuatro peleas, castio de don José Villegas. Sur: colorado de don Antonio Quintana, castio de don Emilio Sáenz. Dos gallos

muy buenos; mejor dicho, un gallo muy bueno el colorado y extraordinario el del Norte. Si los gallos tuvieran inteligencia diríamos que el giro la tiene y mayor que alguno — no nos gustan las comparaciones—. A un gallo que pelea así hay que darle toda la confianza. Tocado y todo, venció a su digno rival a los diez minutos. Este gallo es el ganador de la caja de coñac "Cava". ¡Menuda tranca cogría el giro! (2-1)

Cuarta.—Norte: colorado de Jesusito H. Camejo, de dos peleas, castio de don Aquilino Fernández. Sur: colorado de don Alfredo Rodríguez, castio de don José Hernández. El del Sur tocado en los primeros minutos no quiso, o no pudo, pelear, y el buen gallo del Norte lo eliminó a los tres minutos. (3-1)

Quinta.—Norte: colorado de don José Reguera, de una pelea, castio de don José González. Sur: giro de don Víctor Cabrera, castio de don Andrés Cabrera. Dos chafalmejas. Doce minutos. (4-1)

Sexta.—Norte: indio de don Francisco Araiz, castio de don José R. Ferraz, de una pelea. Sur: giro de don Gregorio Toribio, castio del mismo. El indio estuvo perdido, pero su contrario se aflojó y se lo llevó a los diez minutos. ¡Formalidad, señor indio; usted es un vulgar "comanche"! (5-1)

Séptima.—Norte: gallo de don Pedro Hernández, castio de don José Hernández. Sur: giro de don Francisco Brito, de La Palma. Extraordinario el giro, que no dejó hacer nada al gallino, acabando con él a los cinco minutos.

## FUTBOL

### 6-1. El Juventud, vencido por el juego brillante del Puntilla, hizo un partido brioso

El Juventud, con su título de campeón conseguido desde el domingo anterior, debió brindar a sus simpatizantes con un triunfo que demostrara la indiscutibilidad de su título. Y jugó el Juventud con ánimos de conseguirlo para cerrar este campeonato con una página de deportividad sonora y recibir la clamorosa ovación que todos los aficionados esperaban darle. Pero enfrente tenía al Puntilla, que no es moco de pavo, ni grano de anís, ni todas las cosas ésas. No fue el Juventud dominado claramente y hasta el silbido final se movió como si se tratara de arrancar un gol decisivo, y esta admirable cualidad del Juventud, esta magnífica entereza, tenemos la obligación de destacarla, y felicitar a Ginés de la Hoz, a todos los muchachos que, con un resultado abrumador en contra, se sostuvieron con una recia moral deportiva producto de su envidiable juventud. Ese saber perder tiene, y tendrá siempre toda nuestra simpatía.

Fútbol, lo que se llama fútbol, es difícil verlo en nuestro estadio; mejor dicho, era difícil, porque hoy, cuando los muchachos azules pelotean la bola, se ve fútbol, mucho fútbol, de un practicismo contundente. No nos cansaremos de elogiar al Puntilla siempre que juegue como lo ha hecho en sus tres últimos

partidos, que culminó con la sabrosa lección que dieron el domingo de cómo se juega a eso que muchos han olvidado que se llama fútbol. Ya el aficionado sabe que, cuando juega el Puntilla, la entrada al precio que sea, nunca es cara. El domingo dieron varias lecciones; una fue enseñar lo que es un arlete con movilidad y valentía como lo hizo Perico en tan difícil puesto; otra — ¡fijarse bien! —, mostrarnos cómo se debe mover el cuadro mágico, el surgarse de volantes e interiores; la tercera, y muy importante, cómo debe despedir una defensa el balón, siempre al compañero mejor situado, y la final, ya olvidada, que este deporte se llama "fútbol asociación". No nos cansaremos de elogiar al Puntilla, no y no. Enhorabuena, Corujo.

Los seis goles del Puntilla fueron conseguidos, cuatro por Perico y dos por Cedrés en la primera parte. El del honor del Juventud, en el segundo tiempo por Alfredo.

El arbitraje del señor Armas magnífico. Muy bien, señor Armas.

Alineaciones: Juventud; Chano; Campos, Jeremo, Alfredo; Castellano, Cayetano; Popito, Tilo, de la Cruz, Ramón, Reina.

Puntilla: López; Miguel, Ortega, Heraclio; Cedrés, Pedro; Pedrito, Carlos, Ferrico, Belacort, Serafin.

C E T O

### (5-2)

Después de lo que ha pasado este año, hemos roto nuestro "carnet" del Sur y nos vamos para el Norte. ¿Verdad que así seréis buenecitos en lo sucesivo?

A N :

## GAFAS GRADUADAS

se han extraviado en el trayecto de la calle Cienfuegos a Tahiche Chico.

Se gratificará a quien las entregue en esta Redacción

# TEATRO AFICIONADO

## Próxima presentación del cuadro artístico "LANZAROTE"

**Debutará con la comedia «La educación de los hijos», de Fernández del Villar**

En la noche del pasado sábado, atentamente invitados por el director del cuadro artístico "Lanzarote", don José González Corujo, hemos tenido ocasión de asistir al primer ensayo general de la comedia en tres actos, de Luis Fernández del Villar, "La educación de los hijos".

La impresión que hemos obtenido sobre el desenvolvimiento y actuación de los miembros de este nuevo cuadro artístico arrecifeño, después de muchos años de inactividad teatral, no ha podido ser más halagüeña. Junto a la veterania del magnifico actor Juan Hernández se presentan otros elementos, de ambos sexos, de indudables condiciones y facultades artísticas, que el publico de Arrecife tendrá ocasión de admirar, a finales del próximo mayo fecha fijada para su debut.

La obra, de trama sencilla pero movida, con acusados rasgos de fina comicidad, nos parece también un notable acierto de elección como piedra de toque para los nuevos valores del teatro aficionado local.

No dudamos que nuestro público sabrá responder al gran esfuerzo realizado por este entusiasta grupo de jóvenes aficionados ya que, además, todas sus actuaciones serán de carácter benéfico.

Nosotros nos atrevemos a hacer una insinuación sobre la conveniencia de que la representación del cuadro artístico "Lanzarote" se efectuara en el amplio y magnifico local del

cine "Atlántida", cuya empresa ha sabido responder con generosidad cada vez que se organizan en Arrecife actos benéficos. Sería un justo premio al esfuerzo realizado por estos chicos y un estímulo de indudable valor para el futuro de nuestro teatro aficionado.

He aquí la relación de los elementos componentes del Cuadro: director, don José González Corujo; apuntador, don Francisco Hernández Hernández; traspunte, don Francisco Armas Stinga. Actrices: señoritas, Encarna Perdomo Cabrera, Maruja González González, Antonia Luis Suárez, Benigna Rodríguez Martín, Carmen Tabares Saavedra, Cristina Bethencourt Rodríguez y Carmen Martínez González. Actores: don Juan Hernández

Herrández, don Alonso González Corujo, don Agustín Lasso de la Torre, don Lorenzo Delgado Padrón, don Manuel Cabrera Robayna, don Gabriel Fernández Martín, don Ceferino Bethencourt Rodríguez, don Julián Rebollo García y don José Díaz González.

## Zarzuela, en Teguisé

También en la Villa de Teguisé parece se está despertando el interés por el teatro aficionado, con la novedad de que la obra que actualmente se está preparando es la conocida zarzuela "El puñao de Rosas", que será interpretada por un grupo de aficionados locales, a quien deseamos toda clase de éxitos.

## Actuaciones del Cuadro Artístico de Guatiza

Con la obra de Jardiel Ponceña "Una noche de Primavera sin sueño" ha debutado en Guatiza el grupo artístico de aquel pueblo, habiendo constituido su presentación un rotundo éxito.

Sabemos que es propósito de esta Agrupación el iniciar una serie de repre-

sentaciones por diversos pueblos de Lanzarote, habiéndolo hecho ya en San Bartolomé el pasado día 24.

Los directores e iniciadores de este joven grupo de actores aficionados de teatro, de Guatiza, son don Alejandro Delgado y don Blas Acuña.

## CASA DOS PLANTAS

propia para hotel o bar, situada en Avenida del Generalísimo, 14, SE VENDE.

Informes, Eugenio Rijo Rocha, Fajardo, 7

Lea «ANTENA»

«La vacuna...»

(Viene de sexta página)

Pasta para sopa, marcas: «ITALICA»-«LA ESTRELLA»

Excelente calidad y presentación

centaje aun menor, de un 0,004 a un 0,006 por 100, registraron reacciones de importancia.

La persistencia de la protección parece razonablemente buena.

## El Dr...

(Viene de primera página)

preguntó qué ocurriría si él pudiera aprisionar un rayo de luz. La publicación en el anuario de física alemán en 1916 de la teoría de la relatividad pasó desapercibida en los primeros meses pero al cabo de tres años fue saludada por los científicos de todo el mundo como el mayor acontecimiento de la investigación física desde los días en que Newton formuló las leyes de la gravedad. El anuario dedicó 64 páginas a la teoría que el propio Einstein reconocía sólo estaba al alcance de la comprensión de unos pocos.

Esforzándose por poner su pensamiento al nivel del vulgo, dijo en cierta ocasión: "Cuando se está sentado con una chica bonita durante dos horas, ustedes creen que sólo ha pasado un minuto. Pero cuando se sientan sobre una estufa caliente durante un minuto, ustedes creen que han pasado dos horas. Esto es la relatividad".

A los 23 años de edad Einstein se casó en Berna, y tuvo de su esposa Elsa dos hijos. Más tarde volvió a casarse, su segunda esposa falleció en 1936. En 1921 obtuvo el Premio Nobel por una nueva teoría sobre los efectos fotoeléctricos, que más tarde ayudó al descubrimiento de la televisión, y viajó por casi todo el mundo. Se hizo campeón del sionismo y más tarde denunció la persecución de los judíos por el nazismo.

En los últimos años trabajó intensamente para perfeccionar sus últimas teorías sobre la interacción de las fuerzas cósmicas, que se publicó por vez primera en 1953. Al constituirse el estado de Israel y fallecer su primer presidente, Chyim Weizmann, amigo y colega científico de Einstein, le fue ofrecido a éste el cargo, que rechazó, como antes había rechazado repetidos intentos de los comunistas para atraérselo.

# CONQUISTAS DE LA MEDICINA

## "La vacuna de la poliomielitis da resultado. Es segura, eficaz y poderosa"

Dice el comunicado oficial de la Universidad de Michigan.

MICHIGAN (Estados Unidos).— El comunicado general facilitado por el Centro de Evaluación de Resultados contra la Poliomielitis, de la Universidad de Michigan, dice.

"La vacuna da resultado. Es segura, eficaz y poderosa"

El doctor Thomas Francis (hijo), director del Centro de Evaluación de Resultados de la Vacuna contra la Poliomielitis ha manifestado a un ansioso mundo de padres y madres, que la vacuna Salk se ha demostrado eficaz en un 80 ó 90 por 100 de los casos para evitar la parálisis infantil.

En una reunión de más de 500 médicos y hombres de ciencia, ante los penetrantes ojos de las cámaras de televisión, bajo la potente luz de sus focos, el doctor Francis habló de la eficacia de la vacuna Salk. La reunión se celebró en el auditorio Rackham, en Ann Arbor, bajo el patrocinio combinado de la Fundación Nacional para la Parálisis Infantil y la Universidad de Michigan.

El doctor Francis declaró que la vacuna había tenido "un efecto en extremo eficaz" entre los pacientes de tipo bulbar, en las zonas en que la vacuna activa y la simulada se habían ensayado combinadas.

Se reveló en un claro lenguaje de la estadística la aplicación experimental de la vacuna y el análisis de sus resultados. Con más de 113 páginas, el informe da la voz de alto, al fin, a las cábalas y conjeturas y refuerza los resultados y conclusiones obtenidas en los laborato-

rios con pruebas concretas de tipo práctico.

No puede abrigarse la menor duda de que los niños pueden ser vacunados con éxito contra la poliomielitis; no puede haber duda de que la humanidad puede liberarse de esta lacra y proteger a sus niños de la traidora invasión de esta enfermedad provocada por gérmenes ultramicroscópicos.

Por un lado, los temores que se tenían resultaron infundados; la vacuna demostró increíblemente segura. Las reacciones resultaron prácticamente despreciables; los niños vacunados registraron una reacción de escaso relieve. Un por-

(Pasa a quinta página)

## Éxito de una delicada operación en la víscera cardíaca

GIJÓN.—En un sanatorio de esta ciudad se ha verificado con éxito una delicada operación de corazón. La paciente, Amparo Zaeta, de 18 años, hija de un productor de los Ferrocarriles de Langreo, padecía una estenosis mitral desde hacía varios años. La operación consistió en la dilatación de la válvula mitral. El cirujano, después de haber alcanzado el corazón, pasando a través del tercer espacio intercostal, abrió la víscera cardíaca por la croquel izquierda, y por la derecha introdujo el dedo índice de la mano derecha. La paciente, aunque no todavía fuera de peligro, se encuentra bien.

## Es un hecho la salvación para las graves quemaduras

Las investigaciones se deben al doctor sueco Tord Skoeg

ESTOCOLMO.— En la universitaria ciudad de Upsala se ha conservado durante trece meses un trozo de piel humana congelada. Se trata de un resultado técnicamente notable, pero que también es una victoria capital en el plano médico.

El doctor Tord Skoeg, Jefe del Servicio de Quemaduras del Hospital Académico de Upsala, proseguía sus trabajos por esta vía desde 1951 con la subvención del Ministerio de Defensa Nacional, con objeto de aplicar posiblemente sus descubrimientos en el dominio militar. Hoy es ya un hecho que el banco de piel entra en nuestras costumbres, tras el banco de ojos, de huesos, de arterias y de sangre.

### LA PIEL SE CONSERVA

Se sabía desde hacía mucho tiempo, explica el doctor Skoeg—también es un cirujano estético renombrado— que la piel humana se conserva unas tres semanas en el refrigerador a la temperatura de unos tres grados. Se puede, si este plazo no es sobrepasado, injertar el trozo de piel a un paciente y el injerto da buen resultado.

Pero lo que deseaba el doctor Skoeg era sobrepasar ampliamente este plazo demasiado corto de tres semanas.

Hemos tenido mucha ayuda, precisa, del método Warburg, que permite midiendo el índice de cambios químicos de la piel a partir de su consumo de oxígeno, apreciar su vitalidad sin tener necesidad de injertarla.

Después de largas experiencias con las ratas, el doctor Skoeg y su equipo pudieron aplicar su

descubrimiento al hombre.

El primer trozo de piel experimental fue ofrecido gratuitamente por un hombre que acababa ya de dar otro trozo a su hermano gravemente abrasado. Trece meses más tarde, conservada a 70 grados bajo cero, por medio de una técnica delicada, el histórico parche era deshecho y encontrado como nuevo.

El problema de la conservación de la piel está prácticamente resuelto, ya que el plazo de trece meses podrá ser sobrepasado en caso de necesidad. Pero la dificultad está en otra cosa: el injerto de epidermis, venga del banco o directamente de un donante, se deteriora poco a poco y al cabo de tres semanas se cae. Hay en ello una sorprendente analogía con la tentativa de injerto del riñón sobre el desgraciado Marius Renard. La diferencia es que un abrasado grave, por ejemplo, está amenazado inmediatamente de asfixia si una superficie importante de su piel queda destruida: se sabe, en efecto, que respiramos casi tanto por la piel como por los pulmones.

El plazo de gracia de tres semanas ofrecido por el injerto, permite al organismo recobrar fuerzas. Un segundo o un tercer injerto, en caso de necesidad llevará al paciente hasta el día en que su propia piel se pueda reconstruir.

Hasta una fecha reciente los abrasados de tal gravedad estaban condenados sin apelación.

OPTICA

"MONCAR"

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del comunicante

### Denigrante actitud de unos menores

Personas que nos merecen entero crédito nos aseguran que días pasados fue "atacado" por un grupo de chiquillos un matrimonio extranjero, pintores de profesión, a quienes se arrojó piedras y se les hizo objeto de otras burlas, en Puerto de Naos.

Parece ser que algunos de estos menores se dedican también a merodear por los almacenes y oficinas allí existentes, produciendo molestias a sus dueños.

Creemos que debiera intensificarse la vigilancia municipal por aquel importante barrio de la ciudad, hoy bastante abandonado a este respecto.

### Hablan dos vecinos

Uno de ellos, para decirnos que considera imprescindible el colocar, aunque sea un solo bombillo, en el callejón que sale desde la calle Hermanos Zerolo hacia los llanos de la Vega, junto al surtidor de gasolina allí existente. Por no estar iluminada esta zona, el callejón se ha constituido en un urinario público con la natural molestia y perjuicio para los vecinos.

Otro ciudadano se hace eco de lo mucho que ha ganado la calle García de Hita después de su nuevo pavimento y aceras pero —concluye— como el tráfico de carruajes y peatones ha de aumentar ahora considerablemente, se hace necesario colocar allí alguna otra bombilla para el alumbrado, ya que actualmente no existe sino una.

### Buena acción de unos jóvenes de Haría

Dos jóvenes de Haría, don Sabat Delgado Caballero y don Efraim Delgado Luzardo, hallaron en la calle una cartera con-

teniendo 500 ptas. y varios documentos. Realizadas las oportunas averiguaciones pudieron localizar a su dueño que resultó ser don Domingo Betancort Rijo, Depositario del Ayuntamiento del pueblo, a quien entregaron el dinero y objetos perdidos.

Los jóvenes fueron gratificados y han recibido

## Seiscientos...

(Viene de primera página)

davía existe en San Bartolomé un viejo caserón, con escudo propio de la casa y antiquísimo balcón y chimeneas, que perteneció a esta ilustre familia conocida con el nombre de "El Mayor Guerra". Pues bien, con el objeto exclusivo de conocer y examinar esta vivienda ha venido a Lanzarote el citado súbdito portorriqueño, que eventualmente reside en Salamanca por tener allí un hijo que cursa los estudios de Medicina.

El señor Guerra ha manifestado su complacencia por la visita a esta mansión de sus antepasados dedicando también muchos elogios a España, país—dice—donde hay un orden y tranquilidad que asombran. Ha llamado poderosamente su atención también la limpieza y estética que se observan en las vías públicas de las principales ciudades canarias, que ya quisieran para sí muchas ciudades americanas. El señor Guerra Ramos hizo saber, por último, que actualmente cursan estudios universitarios en España unos 600 jóvenes de su país, ya que las Universidades españolas gozan de un bien ganado prestigio en las naciones americanas.

Después de dos años de estancia en nuestra nación, don José Guerra ha regresado a Puerto Rico por vía marítima.

muchas felicitaciones por su rasgo de honradez.

### Obras de limpieza en la bahía

Por la Junta de Obras de Puerto se han venido realizando durante la pasada semana obras de limpieza en la bahía, zona del muelle, habiendo sido extraídas como unas 39 piedras de gran tamaño y otras de menores dimensiones, que desde hace mucho tiempo dificultaban las operaciones de atraque de embarcaciones.

Después de la colocación de murallas protectoras, espléndida iluminación del muelle, nuevas tomas de agua y pavimentación de la mayoría de la carretera que conduce al puerto sólo falta a la Junta de Obras, para completar su eficiente y completa labor en favor de Arrecife, pavimentar el último trozo de esa carretera que se encuentra en muy mal estado

A la par que felicitamos a los miembros dirigentes de esa Junta, les rogamos tengan en cuenta esta petición que ahora hacemos, por si resultara realizable.

### El pesquero portugués

#### «María Leonor» dejó a un oficial accidentado

En uno de los días de la pasada semana entró en nuestro puerto el "trawler" portugués "María Leonor", de la Compañía Portuguesa de Pesca, de Lisboa, que desembarcó en Arrecife al oficial don Constantino Dourez por sufrir doble fractura de tibia y peroné de la pierna derecha, que se produjo al resbalar en cubierta mientras el barco trabajaba en la vecina costa de Africa.

En el Hospital Insular hemos hecho una visita al señor Dourez, quien se mostró muy complacido y agradecido al personal médico y subalterno del citado centro sanitario por las atenciones recibidas

en el mismo.

Nos dijo también el señor Dourez que la Compañía Portuguesa de pesca cuenta actualmente con 44 vaporcitos, que trabajan en distintas zonas, dedicados a la captura del pargo, merluza, corvina, etc, en fresco, para surtir después al Mercado Central de la capital lisboeta.

Manifestó asimismo que nuestro puerto, por su magnífica situación y rapidez de sus servicios, reúne estupendas condiciones como estación suministradora de buques pesqueros.

En la tarde del jueves, el "María Leonor" retornó a Arrecife para recoger a su oficial accidentado y conducirlo a Lisboa.

### Desaparece una bicicleta

Hace ya algunos días, y durante la noche, le fue sustraída una bicicleta al vecino de Arrecife don José Candela, que la había dejado en la avenida del Generalísimo, frente a uno de los bares allí existentes.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad. Con éste son ya varios los vehículos de este tipo que desaparecen de nuestras vías públicas, algunas de ellas en pleno día.

### Se fracturó el fémur al caer de una casa en construcción

Cuando el carpintero municipal Domingo Gutiérrez Rodríguez trabajaba en las obras del nuevo edificio de la Delegación del Gobierno, en la avenida del Dr. Rafael González, tuvo la desgracia de caer desde unos metros de altura produciéndose la fractura del cuello del fémur izquierdo.

## UNA CASA

SE VENDE, en Primo de Rivera, 7.  
Informes, en la misma casa

# Don Juan Curbelo...

(Viene de tercera página)

dio con él en seguida. Cada vez que iba a Arrecife, los chiquillos se le arremolinaban gritándole a coro: ¡Ese es el amo del cuervo!

—Bueno, señora, ahora dejará hablar un poquito a su marido ¿No le parece?

—¿Si ése es su gusto...

—¿Cuándo capturó este nuevo cuervo?

—Mi hijo mayor lo localizó en una finca, lo persiguió, y lo acorraló en una cueva del volcán.

—¿Qué edad tiene?

—¿Mi hijo?

—¡No, hombre, el cuervo!

—Creo que unos once meses.

—¿Y qué tiempo hace que lo capturó?

—Pues... unos tres.

—Lo que quiere decir que éste ha sido su alumno más aventajado. Le han bastado tres meses para "aprender la cartilla".

—¡No me haga reír, cristiano, que la cosa es más seria de lo que parece!

La conversación se desarrollaba en la pequeña salita de la casa porque, nos dijo, el animal extraño mucho a los que no son de la familia. De vez en cuando, Rivera daba tuerces puñetazos en la mesa, repitiendo la palabra ¡Juan!, pero el cuervo no aflojaba un punto. No había forma de arrancarle una sola palabra. ¿Será posible que este perro me vaya a dejar en ridículo? repetía el viejo una y otra vez.

Nosotros, para rellenar el tiempo, fuimos haciéndole otras preguntas:

—¿Tiene horas fijadas para las comidas?

—No. De madrugada es tanto lo que habla, que mi hija tiene que levantarse para darle de comer y "cerrarle el pico". Por la tarde acostumbro echarle otra racioncita.

—¿Y qué come?

—De granos no come nada. Lo que más le gusta son los fideos, arroz, bizcochos y galletas. Tam-

bién come potaje revuelto con gofio.

—¡Pues sí que el niño le salió fino...

—No crea que me salió manco, no. Pero a mí no me importa porque siempre me han gustado mucho los animales.

—¿Lo saca alguna vez de la jaula?

—Casi todos los días. En cuanto sale se va derecho a la pila para bañarse. A veces, también, se monta en el caballo para dar sus paseitos encaramado en su lomo. Pero el caballo no le aguanta mucho porque se hincha de darle picotazos por todo el cuerpo.

¡Juan!, ¡Juan!, ¡Juan!, ¡Juan!, oímos todos—de pronto—quedando sumida la sala en el más absoluto de los silencios. Alguien creyó que llamaban al viejo desde la calle. Pero nuestra sorpresa fue grande, cuando comprobamos que el autor de la llamada no era otro que el dichoso cuervecito. La carcajada fue general. Aquello empezaba a ponerse bueno.

Desde entonces, nuestra conversación quedó interrumpida. Mudos, asombrados, nos mirábamos unos a otros esperando nuevas palabras del cuervo. Y no hubimos de esperar mucho, porque el animal empezó a hablar después como un descosido.

¡Fran-col, Fran-col. Pronunció estas palabras con tan perfecta dicción y sonoridad, que a todos nos dejó con la boca abierta. ¡Qué cosa tan extraordinaria!

—Es otra de las palabras que le he enseñado. El nombre de nuestro Generalísimo.

Minutos después, y ante nuestra creciente sorpresa, el cuervo se soltó una frasecita, que ni aprendida en el mejor texto de Gramática Castellana:

¡Padre; ven acá, ven; ¡jal, ¡jal, ¡jal. Por un momento no se oyó en la sa-

# COSAS DE LA VIDA

## 265 horas tocando el piano

BERLIN.—Ha sido establecida una nueva marca mundial por Heinz Arntz, pianista, de 54 años de edad, que ha estado tocando el piano sin interrupción por espacio de doscientas sesenta y cinco horas en un pequeño restaurante de Berlín. Fumó más 1.000 pitillos y be-

bió botellas enteras de café para evitar caer dormido durante su prueba de resistencia, que ha durado doce días. Su esposa y su madre le ayudaron durante la exhibición. Ha declarado que en fecha próxima se propone abrir un restaurante.

## Trágica riña de gallos en Méjico

Resultaron muertos once espectadores

ACAPULCO (Méjico).—Once personas han muerto en un tiroteo provocado en el cercano pueblo de Petatlan, durante una pelea de gallos, por un individuo en estado de embriaguez. El borracho mató a un policía que trataba de quitarle la pistola que esgrimía, y seguida-

mente se entabló entre muchos de los aficionados y los agentes de la autoridad una lucha a bayonazos, con el resultado antedicho. Hay además varios heridos, dos de ellos gravísimos. Entre los muertos está el jefe de Policía de Patatlan.

la sino el rumor de nuestras sonoras carcajadas. ¡Aquello no era para menos!

Rivera, tranquilizada ya su "conciencia" ante la ininterrumpida fluidez y "verborreica" del animalito, nos contó otras muchas cosas de su curiosa vida. Y dimos por terminada la "conferencia de Prensa". Después, todos salimos al patio, dirigiéndonos a la jaula para contemplar de cerca, ansiosos y expectantes, aquella humanidad negra y asquerosamente repugnante. El cuervo, inquieto y nervioso, con su cabeza dramáticamente pelada por el roce de las tirillas del jaulón, retorcia su cuello una y otra vez, mirándonos con recelo y desconfianza, como diciéndonos: ¡Qué! ¿No les gusto?, pues márchense y déjenme tranquilo, que aquí nadie les ha llamado.

Y todos, como obedeciendo a un mismo impulso, dejamos atrás la humilde morada del nuevo cuervo parlante de Lanzarote.

Eran las 6 de la tarde. El maravilloso paisaje de Tinajo lucía espléndido, vivo; con el encaje blanco de sus casas tumbadas a la sombra de las frescas arenas; con el embrujo de su cielo azul ardiendo en luces verdes de tabacos y palmeras; con la estampa humanizada y viva de tres viejos camellos que rompían el silencio del atardecer en busca de unas horas de paz en la sombra de sus noches sin alma.

Así era el Tinajo de aquella tarde. El mismo que tan magistralmente nos cantara el gran Agustín Espinosa en su incomparable "Lancelot". Todo, amigo Espinosa, en Tinajo, sigue igual. Como tú lo dejaste. Como tú lo concebiste. Con la sola novedad de este cuervo de ahora, dicharachero y parlanchín, que a mí se me autoja como un signo más de ese entrañable misticismo de Tinajo, encerrado en el bizantinismo de sus cúpulas, sus torres, sus misterios y sus vientos. GUITO